

# El Carbayon.

DIARIO ASTURIANO DE LA MAÑANA.

OVIEDO

Lunes 22 de Febrero de 1886.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oviedo, en la Administracion de este periódico, Plazuela de la Catedral, num. 9.  
Las suscripciones de Provincias, Extranjero y Ultramar, se harán en esta Administracion.

NUM. 1521.

AÑO VIII

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Oviedo, un mes 1'25 pts., trimestre 3,50 id.  
En Provincia y fuera de ella, 4,50 id. trimestre  
Extranjero y Ultramar 40 pesetas por un año.  
Comunicados á 0,25 linea.

Horas de salida de los trenes del ferrocarril de LEON á GIRON en todas las estaciones de la linea.

VIA DESCENDENTE.

Leon, salida, 11,10 m.  
Borja, 11,15 t.  
Peñalba, 11,58 tarde.  
Lugo, 12,28 tarde.  
Linares, 12,30 tarde.  
Malvado, 12,48 tarde.  
Fuentes de Fierros, 4,11 t.  
Campanas, 4,26 t.  
Pola de Lena, 5, m. 4,42 t.  
Uje.  
Sanmillan, 6,45 m. 5,02 t.  
Mieres, 7,04 m. 5,11 t.  
Ablaña, 7,25 m. 5,17 t.  
Oleaga, 7,45 m. 5,26 t.  
Segadas, 8,01 m. 5,38 t.  
Oviedo, 8,21 m. 5,58 t.  
Lugo, 8,41 m. 6,19 t.  
Lugo, 9,24 m. 6,50 t.  
Serra, 10,05 m. 6,55 t.  
Veriña, 10,29 m. 7,11 t.

VIA ASCENDENTE.

Gijón, salida, 9,30 m. y 4,48 t.  
Veriña, 9,49 m. y 5,09 t.  
Serra, 10,04 m. y 5,29 t.  
Lugo, 10,26 m. y 5,59 t.  
Lugo, 10,40 m. y 6,20 t.  
Oviedo, 11,06 m. y 7,02 t.  
Segadas, 11,30 m. y 7,43 t.  
Oleaga, 11,52 m. y 7,43 t.  
Ablaña, 8,01 noche.  
Mieres, 8,40 m. y 8,16 n.  
Sanmillan, 12,02 t. y 8,35 n.  
Pola de Lena, 12,26 t.  
Campanas, 12,42 t.  
Fuentes de Fierros, 1,02 t.  
Malvado, 1,33 t.  
Linares, 2 tarde.  
Navidiello, 2,49 t.  
Peñalba, 3,34 tarde.  
Borja, 4,10 tarde.  
Leon, llegada, 5,35 tarde.

OVIEDO : 11,10  
mañana y  
7,20 noche.  
San Claudio :  
11,27 maña-  
na y 7,37  
noche.

TRUBIA : 7,35  
mañana y  
4,45 tarde.  
San Claudio :  
7,59 maña-  
na y 5,11  
tarde.

Los trenes torres, ascendente y descendente, toman y dejan viajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, en todas las estaciones de la linea de Gijón. Los trenes de la linea de Gijón toman y dejan viajeros en Oviedo y Trubia. Los trenes de las Estaciones están arrendados al meridiano de Madrid.

## ADVERTENCIA.

Rogamos á nuestros suscritores de la provincia que se hallen en descubierto, se sirvan abonar sus atrasos á la mayor brevedad, para evitar entorpecimientos á la Administracion de nuestro periódico.

## Otra.

Todo el que desde 1.º de Marzo se suscriba á EL CARBAYON recibirá como regalo el bonito almanaque que hemos repartido en el año actual.

## La clase obrera.

### Cartas á un obrero.

#### IV.

Mi estimado amigo: Para terminar estas cartas, que escribo á vuela pluma y con todos los defectos que tienen los trabajos periodísticos de esta índole, he de hacer una indicacion que creo necesaria como un deber de conciencia.

Por supuesto que se trata de una opinion personal, inspirada en los resultados de una larga experiencia. Entiendo que la propaganda de doctrinas notoriamente nocivas al orden social no puede ser tolerada por el Estado, cuya mision es la conservacion de aquél. Una de las cosas que mas han contribuido á corromper á los obreros, á desviarlos de los caminos que conducen á su mejoramiento, ha sido la propagacion de periódicos, libros y folletos en los cuales se mantienen con sofismas mas ó menos absurdos, las doctrinas mas peligrosas, desde aquellas que arrancan al obrero todas sus creencias, hasta las que les presentan,

como la cosa mas fácil del mundo, la subversion de la actual organizacion social. Se ha empezado por lo primero, para llegar mas fácilmente á lo segundo. Como decia un ingenioso escritor, se ha arrancado al obrero la esperanza de los bienes de la vida futura y, puesto que los ha perdido, reivindica los de la vida presente.

Cham, el famoso caricaturista francés, ponía en boca de un obrero comunista estas frases impías: «Una religion que solo dá un dia de descanso? Bah! yo necesito otra que me mande descansar toda la semana!» Esta *plaisanterie* del popular artista pinta al vivo la impresion que dejan en el obrero determinadas propagandas. Para que pudieran permitirse éstas, era necesario que aquellos á quienes se dirigen tuvieran su inteligencia muy bien cultivada y una ilustracion poco comun; como esto no acontece con los obreros, acogen esas teorías nocivas sin examen y encuan to tienen para ellos de ventajosas, y con mas facilidad cuando previamente se les ha pervertido haciéndolos enemigos de toda religion y enseñándoles los rudimentos de una moral acomodaticia, que no tiene mas sancion que la de la conciencia individual.

Generalmente, los obreros que han sufrido esta influencia son los mas desgraciados, los que constantemente sueñan con reivindicaciones y nivelaciones absurdas, con trastornos del orden social, con rebeliones impías contra todo lo que representa alguna autoridad, algun prestigio, alguna fuerza moral ó material.

Estos infelices son siempre materia dispuesta para servir de escalón á todos los ambiciosos, que

excitan sus pasiones cuando los necesitan y que se burlan de ellos cuando han conseguido su objeto. Por eso creo que una de las cosas mas necesaria para completar el mejoramiento de la clase obrera, es la adopcion de medidas represivas contra esas publicaciones nocivas, corruptoras, quizá la causa principal de los males que todos lamentamos.

No crea V. que trato esta cuestion con parcialidad, antes juzgo que esta medida es incompleta si no se procura propagar entre los obreros publicaciones serias y de sanas doctrinas, en ediciones baratas y hasta gratuitas, si es preciso, bien escritas y de tal manera que pongan las cuestiones que estudien al alcance de las inteligencias menos cultivadas.

Los hombres no son peores hoy que ayer; siempre habrá entre ellos malas pasiones que se conocen por sus frutos. La educacion debe tender á dominarlas, no á exacerbarlas; no es posible racionalmente reconocer buena fé á los que hacen lo segundo; y la mala fé no merece respeto alguno.

Tal es mi pensamiento, amigo mio, sobre esta cuestion de mejoramiento de la clase obrera, que agita hoy el mundo, no como principal sino como consecuencia de otras de orden mas elevado.

Bien sé que son muchos los que no piensan como yo. Entienden algunos que todo debe hacerlo el Estado, que sobre el presupuesto de la nacion pueden cargar todas las necesidades que es preciso satisfacer, que el obrero no tiene otra cosa que hacer que reclamar al Estado todos los remedios para sus males. Otros opinan que el obrero tiene recursos, aun en su

situacion actual, para conjurar esos males con el ahorro y las instituciones de prevision. Soy de estos últimos, si bien cuento además con la fuerza extraordinaria de la caridad. No falta, por último, quien excite al obrero á arrancar á los ricos su dinero por la fuerza, ó quien le diga que su suerte es fatal y que nada la aliviará.

Cuanto he dicho puedo tambien apoyarlo con el testimonio de un obrero ilustre, del que empezó siendo un modesto tipógrafo y llegó á ocupar un lugar eminente, á fuerza de inteligencia, estudio y laboriosidad. Benjamin Franklin decia: *Si alguien os dijere que podeis enriqueceros de otra manera que no sea por medio del trabajo y de la economia, no le hagais caso: es un impostor.*

Termino saludando á V. afectuosamente, para dedicarme al trabajo con que ganó el diario sustento, quizá con mayor fatiga que otros de sus compañeros de V. que, por lo visto, creen ser los únicos que trabajan.

Su afmo. amigo seguro servidor q. b. s. m.,

Otro obrero.

## Seccion provincial.

Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad de Sahagun, nuestro amigo y paisano el Sr. D. Amalio Diaz Laspra.

### Dice El Correo:

«S. M. la reina recibió ayer tarde en audiencia particular al Sr. Junquera, inventor del torpedero sub-marino.

Una hora próximamente permaneció en la regia estancia el Sr. Junquera, en cuyo tiempo S. M. la reina examinó los planos del proyecto con todos sus detalles é hizo pertinentes preguntas, mostrando sus deseos de que se realice

jigantescas proporciones, que á un enamorado enloquece completamente.

—Querido amigo, dijo á Cortail algunos dias después de su desafio; tú eres mi único confidente; por lo tanto, escúchame. Amo á tu prima; no te sonrias, porque repito que la adoro y tambien creo no serle indiferente. Conoces mi posicion, mi carácter y de la familia que soy. ¿Quieres hablar en mi favor á tu tia?

—Dejadme ante todo que te hable de otro asunto, respondió Felix. Acabo de recibir una carta del general Amiraud, participándome que estoy nombrado jefe del batallon núm. 39, y tu capitán en el 7.º de ligeros.

Discutamos, pues, respecto á esto y luego trataremos de la cuestion matrimonial.

—Estas dos cuestiones debo tratarlas unidas, dijo Armando; este nombramiento mejora sin duda mi posicion financiera, pero mi deseo de entrar en la familia de la señora de Chanteauvieux me impone el deber de obtener su beneplácito. Desde hace algunos dias, me manifiesta tu tia mucha confianza y me ha hablado de varias cosas que me indicaban no la agradaría mucho mi vuelta al servicio. Es cuestion de tomar las armas en la Vendée, porque el lugar de los realistas es aquel, y no

sucesivo bailaria con él seis contradanzas por cada baile, si él se las exigía. La señora de Chanteauvieux agitó su pañuelo desde el balcon, segun el uso de las damas caballerescas, y Anastasia cojió una rosa de un ramo de flores que tenia en la mano y la arrojó á los pies de su campeón. El señor de Monterpard fué el único que no tomó parte en esta ovacion, pues sus cultos ocelos no perdonaban al jóven el éxito de su herida, ensayando el satírico lenguaje que los insultantes romanos empleaban con los vencedores del Capitolio.

—Este jóven guerrero, dijo á la señora de Chanteauvieux, maneja mejor los pinceles que la espada.

Pero su sátira fué en vano, porque la señora de cuarenta y seis años, arrastrada por la emocion de aquel momento, ni le escuchó y mandó á su criado en busca de Cortail.

—El señor de Bennezons, le dijo á su sobrino, me habia ofrecido un *Shakespeare*, fel compañero de su viaje; ereereis que tenga la amabilidad de traérmelo?

Felix salió sonriendo, y un momento después conducía al héroe del dia que adelantaba con aire modesto sosteniendo con tímida torpeza su sombrero en una mano y el *Shakespeare* en la otra.

—Deseaba leer los dos caballeros de

Verona, le dijo la señora de Chanteauvieux con suma dulzura, pero en la actualidad puedo prescindir de mi deseo, puesto que veo delante de mí á uno de ellos. Y hablando así tendió al jóven una mano bastante demacrada que este besó, pues era su deber.

—Anastasia, prosiguió la señora volviéndose hácia su hija que estaba un poco separada, ¿no debéis tambien una recompensa á vuestro defensor?

La jóven adelantó con los ojos bajos y cubierta la frente de rubor, y se detuvo delante del jóven oficial, permaneciendo en la atractiva actitud de una mujer que no se atreve á ofrecer una recompensa que esperen de ella, pero que sin embargo, está dispuesta á conceder. El ridiculo es por lo regular contagioso, y Bennezons doblando una rodilla imprimió sus lábios en la bonita y blanca mano de Anastasia que, hasta aquel momento, solo habia besado en sueños. Mientras tanto su prosáico amigo se burlaba de esta escena, parecida á la del siglo de Amadis.

#### VI.

La herida ó más bien el arañazo del romántico Bennezons, dió á su pasion

11

FOLLETIN DE «EL CARBAYON.»

## EL ANILLO DE PLATA.

ga de la levita de Armando, y le vendó el brazo sujetando el vendaje con una corbata negra que uno de ellos llevaba.

Los dos adversarios, cada cual con su testigo, se separaron con mútua política, volviendo á Saint-Gervais por diferentes senderos. Al aproximarse á estos, distinguió Cortail varias mujeres y entre ellas la señora y señorita de Chanteauvieux, asomadas á las ventanillas.

—Dame el brazo, y vamos despacio, dijo entonces á su amigo. Puesto que has tenido la necesidad de dejarte herir, saquemos partido de tú herida haciéndote el interesante, ¡qué lástima que no estuvieses más pálido!

La vuelta de Bennezons fué un triunfo.

Al distinguir el vendaje negro que cubria su brazo, todas se inclinaron saludándole. La jóven Marillan declaró que le volvía su estimacion y que en lo

en pró del engrandecimiento de nuestra marina.»

Por el juzgado de Belmonte se cita á D. Pedro Vazquez y D. José Rodríguez, administrador de Rentas que fué de esta provincia el primero y el segundo oficial primero de la Delegación de Hacienda, en el año de 1881, para que en el término de 15 días se presenten en dicho Juzgado á declarar en la causa que se sigue sobre defraudación á varios concejales que han sido del concejo de Salas.

La Comisión provincial acordó informar al Sr. Gobernador que no procede admitir el recurso de alzada presentado por D.<sup>a</sup> Aurelia Martínez, contra el fallo de dicha comisión, que declaró soldado á su sobrino José Antonio Menéndez Martínez, quinto por el cupo de Cudillero.

Para los efectos legales, se avisa al público que á D. Ruperto Velasco, vecino de Gijón, se le estravió el recibo de la contribución del tercer trimestre del año económico de 1881-82, por el concepto de naviero del vapor «Santa Rosa.»

Por el Gobierno militar se avisa á los herederos del soldado del ejército de Cuba Joaquín Velasco García, fallecido en dicha isla, para que hagan la oportuna reclamación á la caja de Ultramar en Madrid del alcance de dicho individuo, que asciende á la cantidad de 116 pesos 44 centavos.

El Sr. Cura párroco de Bimeda, Cangas de Tineo, ha dirigido una comunicación al Sr. Gobernador denunciando las pésimas condiciones del cementerio de dicha parroquia, de todo punto incapaz para el servicio á que está destinado.

La Alcaldía de Somiedo ha remitido informado al Gobierno civil el recurso de alzada interpuesto por D. José Suarez y Lopez, vecino de Revollada, contra el acuerdo de dicho Ayuntamiento por el que se le ordenaba se abstuviese de utilizar cierto terreno que venia aprovechando el recurrente y otros vecinos para majar cereales.

Examinadas las cuentas del Ayuntamiento de Caso, correspondientes al año económico de 1880-81, la Comisión provincial acordó informar al Sr. Gobernador que procede exigir el reintegro de las cantidades cobradas indebidamente por el Secretario, puesto que tiene obligación de prestar los servicios gratificados, y una vez reintegradas dichas cantidades, procede aprobar definitivamente las indicadas cuentas.

Ha sido declarado cesante D. Proto Cortina, escribiente de la Aduana de Gijón, y nombrado para sustituirle con carácter provisional D. Mariano Diegos.

En la estación de telégrafos de Madrid se hallan detenidos dos despachos procedentes de Muros y Oviedo, y dirigidos respectivamente á don Fernando Medina, Ministerio de Fomento, y á D. Luis Frutos María, Santa Isabel, 21.

Sr. Director de EL CARBAYON.  
La Moral (Langreo) 8 de Febrero de 1884

Muy señor nuestro: El que suscribe y otros varios vecinos de Langreo y Olloniego, hace largo tiempo venimos sufriendo los desagradables efectos de una mala administración de correo de este último punto.

Al no recibir contestación á muchas de las cartas que allí dirigimos, hemos procurado averiguar la causa en que se cifra la falta de mutua correspondencia, dando por resultado como prueba evidente, el que algunas de nuestras cartas remitidas á aquel punto, no se entregaban y de otras se hacia precisamente despues de permanecer ocho ó quince días en aquella cartería, sufriendo por estas consecuencias incalculables perjuicios.

Por lo que esta falta afecta á los intereses particulares y general, suplicamos á V., Sr. Director, se sirva por medio de la prensa poner en conocimiento del Sr. Administrador principal de correos, el contenido de estas mal trazadas líneas, á fin que, usando de las facultades que le son competentes, vea de corregir estas faltas estableciendo orden en este importante servicio, evitando los abusos y escándalos objeto de nuestra pre-ocupación y que tanto redundan en perjuicio de mucho ciudadanos.

Por tanto, Sr. Director, si V. se digna insertar las razones emitidas en las precedentes líneas, en su muy apreciable y popular periódico, le tributarán por su inserción las gracias sus afectísimos s. s. q. b. s. m.

Antonio Fanjul, suscriptor.—José García.

El sábado, á las nueve de la noche,

se celebró en el Centro de Asturianos de Madrid, una vela literaria-musical, en la que tomaron parte el distinguido pianista procedente del conservatorio de París, Sr. Cebrenos, los Sres. Escalera (D. Regio), Menéndez Pidal, Acevedo, y otros que leyeron poesías, amenizando el acto un reputado profesor de guitarra.

De El Correo:  
«A la sacramental de San Justo ha sido conducido esta mañana el cadáver del que fué senador por la Universidad de Oviedo, D. Lorenzo Nicolás Quintana, que falleció ayer en Madrid.

Al entierro han concurrido muchos amigos particulares y políticos del finado; que era persona respetada por sus virtudes y por sus servicios.»

Segun telegrama fechado el día 20, á las tres de la tarde, que nos dirigen desde Villanueva de la Serena, el señor Pidal salió de Mérida para Madrid muy mejorado, habiendo sido saludado respetuosamente en las estaciones del tránsito.

Nuestro paisano el coronel de caballería D. Antonio Sánchez Campomanes ha sido destinado á la reserva número 24.

La guardia civil del puesto de Llana ha detenido á José y Francisco de las Cuartas y á Leonardo, Faustino y Víctor Martínez, vecinos de Lugo, presuntos autores de las heridas inferidas con navaja á Bernabé Fernández de las Cuartas y contusiones en la cabeza con un palo á Francisco Martínez.

La Comisión provincial acordó informar al Sr. Gobernador que procede conceder al Sr. Marqués de Comillas el aprovechamiento de 48 y 50 metros cúbicos de agua de los rios Aller y Lena, para alimentar las locomotoras del ferrocarril de la mina Turca á Ujo.

Ha pasado á la alcaldía de esta capital, con informe favorable, una instancia presentada en la oficina de Obras públicas por D. Anacleto Mier, vecino de San Pedro de los Arcos, en la que solicita autorización para explotar un arenero en la carretera de Villalba á Oviedo, kilómetro 2.

Ha sido destinado á la reserva de infantería de Cangas de Onís el comandante D. Julian Ocon, y al depósito de la misma villa los de igual graduación D. Juan Gracia y Rada y D. Angel Heredia.

Ha otorgado D. Modesto de la Fuente, la escritura de contrata para acopios de conservación, durante el actual año económico, de la seccion de carretera de Puente de Soto á Proaza, comprometiéndose á ejecutarlos por la cantidad de 11.250 pesetas.

Se han corrido las órdenes para que dicho contratista comience desde luego las obras con arreglo á las condiciones en el contrato establecidas.

El comandante de infantería D. José Crespo ha sido destinado al depósito de Pola de Lena.

Desde Mérida nos dirige una carta con fecha 17, nuestro querido amigo y colaborador el teniente coronel señor D. Francisco de Borja Canella, relativa al accidente de que fué víctima el señor Pidal y Mon. Como los detalles que nos comunica son los mismos que hemos publicado en nuestro último número, solo reproduciremos los últimos párrafos:

«Ademas de las heridas indicadas en los muchos y en la mano izquierda, algunos perdigones le hubieran penetrado en el costado izquierdo y en el vientre, á no haberlo impedido la faja que el Sr. Pidal llevaba y la petaca llena de tabacos que tenía en el bolsillo del chaquet.

«Se halla asistido por todos los médicos de Mérida, rodeado de su distinguida esposa y cariñosa familia, y de algunos buenos amigos como el marqués de Casa-Irujo, el de Lorenzana y algunos mas.

«Pasado mañana saldrá para Madrid, pues él desea verse en su casa y entre sus hijos y evitar las molestias que cree ocasionar en casa del administrador del señor Duque de la Roca, que le demuestra gran solicitud é interés.»

### Noticias electorales.

Anoche se decía que la candidatura de D. Enrique G. Ceñal se presentará por algunos amigos suyos, en el distrito de Gijón.

Se habla de la candidatura del señor D. Pedro Lopez Grado por el distrito de Belmonte.

Otros aseguran que el Sr. Lopez Grado se presentará candidato en la elección de senadores.

Nos aseguran que en la elección parcial de un diputado provincial por el distrito de Infesto, á mas de la candidatura de D. Casimiro Sanchez, se presenta la de un antiguo comerciante de esta capital que tiene merecidas simpatías y que figuró en la Diputación provincial en 1868.

### AYUNTAMIENTO DE OVIEDO. Sesion del día 20 de Febrero de 1886.

Presidencia del Sr. Longoria Carbajal.

Se abrió la sesión á las tres y media de la tarde, con asistencia de los señores Berjano, Rodriguez del Valle, Bailly, Muñiz, Cima, Suarez Valdés, Campomanes, Chon, Herrero, Gonzalez Rodriguez, Laruelo, Ruay Landeta.

Leida el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

La Corporación quedó enterada de una comunicación del Sr. Ingeniero jefe de obras públicas participando haber sido abierta al público la nueva travesía del Campo de San Francisco.

El Sr. Laruelo puso en conocimiento del municipio que se estaban practicando en la carretera antigua del Campo las obras que se habia acordado hacer cuando se trató de la variación de dicha carretera, utilizando al efecto la cantidad ya presupuestada.

La Corporación acordó no mostrarse parte en la causa que se instruye por el juzgado de primera instancia de este partido, con motivo de abusos cometidos en el nuevo cementerio católico.

Se aprobó el presupuesto de gastos é ingresos de la cárcel de este partido judicial para el año económico de 1885-86, y el de gastos de las cárceles de esta capital.

Tambien se aprobó una cuenta de 585 pesetas, presentada por la fábrica de la Amistad.

A propuesta del Sr. Longoria Carbajal, se acordó dirigir un telegrama de pésame á la familia del ilustre patrio asturiano D. Lorenzo Nicolás Quintana.

Se acordó asimismo que entraran á formar parte de las comisiones de mercados, policía urbana y hacienda respectivamente los Sres. Cima, Muñiz y Gonzalez y Rodriguez.

El Sr. Presidente manifestó que se estaban haciendo en el proyectado mercado para ganados los trabajos de esplanación, aprovechando al efecto las tierras sobrantes del antiguo.

Habiendo recordado el Sr. Suarez Valdés el acuerdo hace tiempo adoptado por el municipio para la instalación de un mercado en Trubia, el Sr. Rodriguez del Valle, en nombre de la comisión, prometió que esta se trasladaría á dicho pueblo, á fin de estudiar el asunto, en cuanto terminaran las operaciones de la quinta.

Acto seguido, el Sr. Presidente levantó la sesión.

A las cuatro de la tarde se reunió la Junta municipal con el ayuntamiento para discutir y aprobar el presupuesto adicional.

A propuesta del Sr. Berjano se acordó incluir en dicho presupuesto una partida de 2.400 pesetas para la construcción de sepulturas en el cementerio, y otra partida de 5.000 para las obras de arreglo en el cuartel de Santa Clara.

Tambien se acordó adicionar al presupuesto de ingresos la cantidad de 5.000 pesetas con que la diputación acordó auxiliar al ayuntamiento por los gastos hechos por éste para prevenir la invasión cólerica.

El presupuesto adicional fué aprobado por unanimidad.

### Seccion oficial. EXTRACTO DEL BOLETIN OFICIAL del día 20 de Febrero de 1886. Número 41.

Reglamento organico de la Administración económica provincial.

—Relacion ratificada de los propietarios á quienes se les ocupa terreno para las obras de la carretera de tercer orden de Sama á Mieres.

El Gobierno militar de esta provincia publica la relacion de los individuos pertenecientes al batallón reserva de Lena, núm. 117, que terminaron el tiempo de servicio, y que pueden recoger las licencias absolutas.

—La comandancia de marina de Gijón anuncia que se ha encontrado en la mar por una lancha pescadora varios objetos.

—Providencia del juzgado de Cangas de Tineo anunciando la venta de varios bienes propios de R. y R. A. para pago de costas y multas.

—Edicto del juzgado de Pola de Lena llamando á M. R. y A.

—Id. del de Gijón anunciando que

admitió á D. V. B. y Ll. la renuncia del cargo de procurador.

—Anuncio de venta de bienes nacionales para el 27 de Marzo.

### Variedades. Las costas de Asturias.

(Continuacion.)

Despues de tomar las aguas, daré un paseo á la orilla del Nalon, visitaré el castillo de Priorio y admiraré las bellezas naturales de este paisaje magestuoso, tranquilo; se sentará usted en la gruta, al pié de cuya cueva hace un remanso el rio, reposando del viaje y refrescándose á la sombra de árboles que en él se miran, y de rocas que, al mandarlás su reflejo, ennegrecen sus linfas con aquel negro oscuro de que habla Shakespeare, «negro como el agua á la sombra de las rocas.» Fuensanta, en Navas; tambien ofrece aguas salubres, comodidades al bañista, amable compañía, bromas pesadas, si son de su gusto de usted; como que á Fuensanta suele ir el inventor de la palabra *curvil*. Además, el pais es, al decir de los viajeros, delicioso, encantador, pintoresco, etc., etc.

Pero vamos andando. Allá, hácia los puertos, huyendo de la costa, volviendo al Sur, está Borines, estación de aguas termales tambien, escondida entre montañas magestuosas, monumentos de nuestra gloriosa reconquista.

Pero, señores, ya es hora de que lleguemos al mar. Coloquémonos en el Cabo de Peñas, sobre la torre del Faro. Desde aquí dominamos la costa de Asturias. El Cantábrico, mal humorado casi siempre, deshace sus furiosos de espumas que forman guarnición de encaje en las peñas y en las playas de la orilla.

La roca pelada, cortada á pico que la opeñe valladar inexpugnable, la irrita y la arranca sus mas terribles bramidos, sus ruidos subterráneos en las cuevas que vá haciendo en la piedra dura; ruidos que parecen la eterna queja de un rencor inextinguible y continuado por la furiosa impotencia. Pero las olas avanzan triunfantes por la suave pendiente que en la playa les ofrece la bruñida, brillante, apretada arena, y allí sus rugidos son menos furiosos, son gruñidos de perro fiel que á la voz del amo, mal de su grado, apaga la voz de su cólera poco á poco. Pero, señor, si me enredo en estas metáforas, no van á bañarse esta temporada, y bien lo desean. No por que el calor sea puñalada de picaro en Asturias, sino porque el agua juguetona, fresca, voluptuosa, con su turgente ondular, junto á la orilla, convida á gozar del suave deliquio balneario que ha cantado la lírica clásica. A la derecha del Cabo de Peñas, tenemos, en primer término, á Luanco, la mejor playa de la costa.

Sin ofender al Sardinero, playa muy apreciable, diré que, comparada con la de Luanco, se queda tananítita.

En Luanco hay dos playas: la de la Muerte... no hay que asustarse, se llama así por pura baladronada, pero es inofensiva; ésta es larga, limpia; en ella las olas, resguardadas de los vientos, sin peñas que las aprietan, vienen á morir pacíficas con el andar de la marea, deshechas en cintas de plata que chupa la arena dosada, tersa y dura, como meza de jaspé.

La otra playa de Luanco es, como si dijéramos, una playa á domicilio, es la concha del muelle; el agua llega á lamer las fachadas de las casas, y desde el balcon se puede usted tirar de cabeza al agua. Es claro que se romperá usted la cabeza en cuestion; pero no será porque no haya agua, sino porque la caída es demasiado violenta; pero si en vez de tirarse de cabeza se deja usted caer con cuidado, no le pasará nada, porque al pié del balcon habrá agua suficiente para nadar, si Vd. sabe.

Luanco es una villa muy alegre, muy limpia, de pintorescos alrededores; tiene teatro, y en el campo de la iglesia, rodeado por el mar, se reúnen todas las tardes muchas de las mas distinguidas familias de Asturias, y no pocas de fuera del Principado. Media legua ó poco más al Este de Luanco está Candás, pueblo famoso por el Cristo, que hace siglo pescaron aquellos pobres marineros, milagroso como él solo y rico, gracias á la devoción del pueblo y á la fama de sus prodigios.

Tambien en la villa de Candás, famosa por su fuente de Santarua (que hace á la gente aguda,) y por sus valientes y expertos pescadores, los más inteligentes y audaces del Cantábrico. En sus lanchas *boniteras*

además, el pais es, al decir de los viajeros, delicioso, encantador, pintoresco, etc., etc.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

que navegan más que los vapores, se alejan de la costa treinta y cuarenta leguas; en otro tiempo llegaban a los mares en que podían coger la ballena. Por el verano el oficio, aunque rudo, es soportable, y aquellos honrados marineros, lo aman; pero en invierno, cuando se busca el besugo, allí, en la brumosa lontananza, entre las olas irritadas, el más amigo del mar y del oficio reniega de su suerte.

Cada pocos años alguna lancha paga su tributo al mar, perdiendo sus tripulantes. Pocos años hace una galerna robó al pueblo pescador noventa y seis de sus más bravos hijos. La tercera parte próximamente de los pescadores matriculados. Y, apesar de estas tremendas catástrofes, Candás es un pueblo que vive cantando, al són de sus giraldivas, en el campo de la Baragana.

Cuando el mar ruga y las olas saltan el murallón del muelle, los que están en tierra acuden con sogas a la boca del puerto; arrojándose los cabos a las lanchas que quieren entrar y algunas lo consiguen; pero á veces un golpe de mar los arroja á la playa vecina, y yo vi estrellarse una entre las peñas, y perecer á los tripulantes, cuyos gritos oían sus mujeres, sus madres, sus hijos, que tendían los brazos en vano, como queriendo amparar á los que sin remedio se ahogaban en la misma orilla, donde horas antes bañaba sus vírgineas carnes, sin miedo ni peligro, la más tímida bañista de tierra adentro. A este pueblo, que á cada hora lucha en el mar con las furias de los elementos, y en tierra con las furias del hombre; á este pueblo, que vive en constante guerra, en perpétuo asedio con las olas, le queda, como carácter formado por esta excitación del espíritu, siempre ante el peligro, siempre ante la muerte, una bondad natural, sencilla, una humildad graciosa, servil, y una alegría que á veces parece salvaje; pero que es el grito del valor que vence en la continua batalla de la vida difícil, dura, seria y ocupada.

La playa de Palmera en Candás es buena para los diestros nadadores que se complacen en luchar con las olas. Dos leguas mas allá, siempre al Este, detrás del Pico de Torres, está Gijón, la mejor población de Asturias.

(Se concluirá)

## Seccion local.

### Revista de salones.

En la última revista decíamos que en la semana que acaba de pasar, pocas noches serían las en que la gente joven no tuviera ocasión de bailar y divertirse; en efecto, despues de la reunion en casa de los señores de Sierra, los de Carrizo, en la noche del viernes, celebraron uno de los bailes mas concurridos y animados de los que han tenido lugar en su casa. La verdad es que son tan amables y cariñosos estos señores, que se pasan insensiblemente las horas á su lado, y mucho mas por la escogida concurrencia que asiste á las reuniones semanales.

### En el Casino.

El jueves á las once de la noche, presentaba el salon de baile del Casino un golpe de vista verdaderamente encantador. Las pollas y los pollos de la buena sociedad de Oviedo se han propuesto que las reuniones de confianza que con alguna frecuencia allí se celebran, vuelvan á tener la animación que ántes las caracterizaba; y lógico es suponer, que queriéndolo así los elementos esenciales para esta clase de fiestas, suceda lo que ellos desean. Buena prueba de lo que acabo de decir, la hemos tenido en la noche antes citada, en la que muchas niñas que con sentimiento echábamos de menos otras veces, el jueves estaban allí contentas, animadas y haciendo mas conquistas que el férreo Bismarck.

Entre otras recordamos á Blanca y Gloria Fontela; las dos de Dorado, las de Uria, Gonzalez Valdés, Ochoa, Argüelles, Gal ego, Riu, Palacios, Alegre, Pumariño, Collar, Labarra y Sierra.

### En casa

#### de la señora de Godoy.

Pudiera creerse que despues de tanto baile habia de sentirse fatiga y algo como imposibilidad de dedicar una noche mas á tanta agitación y á tan febril deseo de divertirse... pero quién siente cansancio cuando se halla en la plenitud de la vida, y cuando la señora de Godoy invita para un concierto?... Ademas, ¿son tan buenos los papás! El viernes en casa de la señora que acabo de citar, verificóse una de esas elegantes fiestas del buen tono. Todas las habita-

ciones se hallaban dispuestas con un gusto que no dudamos en calificar, y dispéñenos el lector la redundancia, de excesivamente refinado, adivinándose desde luego al par que la delicadeza que distingue al bello sexo, cuidando de los detalles, al artista que atiende al efecto que ha de producir el conjunto. Todo estuvo admirable.

Se bailó mucho, como si no se hubiera bailado en las noches anteriores; leyéronse preciosas poesías de la señora de Sierra y de Florez, que sentimos mucho no publicar, pero que nos vemos precisados á ello por el espacio de que puede disponerse para esta seccion; en fin, contentémonos con decir que acaso sean de las mejores que hemos oído, tanto de Teresa Jove, como de A. Florez.

Se cantó mucho y todo muy escogido y admirablemente ejecutado; recordamos la preciosa romanza *Spirito gentil*, cantada por el Sr. Conti y muy bien acompañada por la señora de Cuesta; una bonita improvisación al piano del Sr. Ochoa; la señora de Godoy y el Sr. Boezo dos preciosos duos; la señora de Cuesta ejecutó en el piano la canción *hagonota pif, paf*; el Sr. de Blas (hijo,) una fantasia sobre motivos de *Rigoletto*; la sinfonía de *Ernani*, á cuatro manos; por los señores Ochoa y de Blas; la señora de Sierra una preciosa canción y el Sr. Conti el *Pieta, signore*, una bonita canción en castellano, unas malagueñas y unas peteneras.

Sirvióse un magnífico té, dulces y pastas... etc., etc.

Y por hoy me parece que basta.

El de siempre.

El sábado, y por orden del Juzgado de instruccion, ha sido trasladado al hospital el cadáver del hombre que falleció en la Corredoria á consecuencia de varias heridas.

Además de los donativos que hemos recogido en esta imprenta para la pobre que vive en la calle de Foncalada, número 38, sabemos de algunos que fueron llevados al domicilio de la necesitada por algunas señoras de esta ciudad. A todos damos las gracias, y escitamos nuevamente á las personas caritativas á que socorran á la desgraciada para quien pedimos.

Sabemos que el Sr. Alcalde piensa ordenar muy pronto la construcción de la proyectada escalinata que ha de dar acceso al paseo del Bombé por la parte de la fuente del caracol.

Adelante; cuanto se haga por mejorar el hermoso Campo de San Francisco, será aprobado por todos.

Rogamos á nuestros abonados nos hagan saber si han recibido el *Almanaque* que como regalo les hemos remitido, para repetir el envío á los que no lo tengan ya en su poder. Lo mismo decimos á los colegas con quienes tenemos establecido el cambio, pues á todos ellos les mandamos además del que les correspondía, otros varios para los redactores.

Todas las sociedades recreativas preparan alguna distracción con que agradar á los ovetenses y á los forasteros, durante los Carnavales.

Habrán en unas bailes de máscaras, en otras de trajes, en las mas reuniones de confianza.

Con lo cual nadie dudará de que el Carnaval ha tomado el buen acuerdo de guarecerse en los salones, convencido de que por las calles vá ya pareciendo ridículo.

Por iniciativa del Sr. Alcalde y como cumplimiento del acuerdo tomado por la digna corporación municipal, cuando se trató de la variación de la carretera, se están ejecutando en el Campo de San Francisco algunas reformas que se imponían una vez abierta al público la nueva travesía.

De la antigua quedará una vía bastante espaciosa, de nueve metros de ancho, para dar acceso al Bombé, con una escalinata, que se hará con materiales de la actual, y bien pudieran adornarse con un par de estatuas ó bustos de asturianos ilustres.

La carreterita que hoy existe nos parece raquítica, por lo tanto, debe destruirse y convertirla en campo. La otra que parte del hospital y entra en el gran paseo, junto á la fuente que se llamaba del caracol, tendrá que sufrir pequeña reforma, muy necesaria hoy, pero sin tirar un solo árbol.

El paseo de los álamos se prolonga convenientemente hasta tocar la plazoleta del 27 de Marzo, y más conocida con el nombre de *Escandalera*.

Y ahora que hablamos de este nuevo paseo de los álamos debemos recordar á la comision correspondiente, que ha tiempo lanzamos la idea de ha-

cer allí algo más bonito, más completo y á la vez sin necesidad de grandes desembolsos.

Se hará? Así lo esperamos; porque la entrada de la calle de Uria, la segunda de la capital por sus bellas construcciones, bien merece que se la embellezca más y más.

Animo, señores de la comision, y no dejar las cosas á medias. Haced falta recursos? Búsquense y hágase, que ningún hijo de Oviedo criticará la obra despues de la vea ejecutada.

Del bellissimo parque del Campo disfrutamos todos, pobres y ricos.

## UNA LIMOSNA.

Una pobre muger, que acaba de dar á luz un niño, y que tiene ya seis hijos y el marido sin trabajo, nos suplica pidamos á las personas caritativas una limosna para atender al sustento de su familia. En esta imprenta se recogerán las limosnas que se nos entreguen para esta desgraciada, que vive en la calle de Foncalada, número 38.

El sábado hemos recogido y entregado á esta pobre muger, las cantidades siguientes:

	Reales.
Una señorita forastera.	20
D. S. T.	6
C. G. P. una libra de chocolate y	4
Sra. de Alvarez Taladrid.	20

Nuestro amigo y paisano el Abogado D. Adolfo de Sandoval, acaba de conseguir en Madrid un nuevo triunfo en su brillante carrera, habiendo obtenido el núm. dos, en las calificaciones de cincuenta y ocho opositores que se presentaron aspirantes al cuerpo facultativo de Bibliotecarios, Archiveros y Anticuarios, y merecido las mas entusiastas y expresivas felicitaciones del Tribunal y de otras distinguidas personas por los importantes ejercicios que al efecto practicó.

Damos á nuestro jóven amigo la mas sincera enhorabuena y nos congratulamos de las merecidas distinciones que se le otorgan.

Ayer se celebró la junta anual reglamentaria de accionistas de la Sucursal del Banco de España en esta capital. Presidia el Director D. Carlos Bernaldo de Quirós, acompañado por el Consejo de Administración.

El Sr. Secretario leyó la correspondiente Memoria, de la que con mayor detenimiento nos ocuparemos oportunamente.

Despues de su lectura y aprobación, se suspendió el acto por breves momentos y, al reanudarse la sesion, el Sr. Alegre (D. Rafael) preguntó si el Banco central habia resuelto la proposición que, con el Sr. Agosti, habia presentado el año anterior para construir ó, cuando menos, alquilar un edificio para Sucursal de mejores condiciones que el que hoy ocupa, pues los accionistas tenían que reunirse, con poca holgura, en el sótano de la casa. El señor Quirós contestó que aún no habia resuelto nada la superioridad, añadiendo, al terminar esta discusión en la que intervinieron varios accionistas, que el Consejo de administración se informaría de todo lo que procediese, conforme á la proposición del Sr. Alegre.

Acto seguido, se verificó la votación reglamentaria para nombramiento de un Administrador numerario y cuatro supernumerarios, siendo de advertir que, para este objeto, se luchó con empeño por los accionistas de Oviedo y de la provincia, por el triunfo de las dos siguientes candidaturas:

Administrador numerario: D. Juan Corujo.—Supernumerarios: D. José Suarez Valles, D. José Diaz Ordoñez, D. Juan Fernandez Marinas, y don Raimundo Fernandez Paraja.

Administrador numerario: D. José Martinez y Martinez.—Supernumerarios: D. Aureliano Rodriguez, don Juan Garcia Vallés, D. Tomás Lopez Villamil y José Diaz Ordoñez.

Triunfó la primera por mayoría de 17 votos, excepcion hecha de D. José Diaz Ordoñez quien, por figurar en ambas candidaturas, resultó elegido por unanimidad.

Suscripción para socorro de las victimas de la miseria en algunos pueblos del occidente de esta provincia.

	Pesetas.	Cts.
Suma anterior.	94	»
Total.	94	»

Continúa abierta la suscripción en la redacción de este periódico.

Anteayer fueron conducidos al cementerio los restos mortales de

la niña Maria del Pilar Serrano y Suarez, hija de nuestro particular amigo D. Eduardo Serrano y Brana, á quien acompañamos en su dolor por tan irreparable pérdida.

Inevitable es en este siglo para los habitantes de las grandes ciudades, los grandes centros fabriles é industriales, el contraer enfermedades de languidez, anemia, clorosis, empobrecimiento de la sangre, á causa de la vida sedentaria, los trabajos intelectuales, la agitación nerviosa en que en ellas se vive, y bueno es repetir que todos esos desórdenes desaparecen en breve usando el *Vino ó Jarabe de Quina ferruginoso* de Grimault y Compañía que presenta en combinación íntima y perfecta el fosfato de hierro soluble y la quina real, y tiene un agradable color de rosa que lo distingue de los productos similares inferiores.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: *Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de Paris.

## Registro Civil.

Defunciones registradas en el día 20 de Febrero.

En el casco de la población 2; en el hospital 2; en las aldeas 0; hospicio 0.—Total 4.

Nacimientos registrados el mismo día.

Nacimientos legítimos.—Varones 4; hembras 2.—Total 6.

## Seccion religiosa.

*Santo de mañana.*—La Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el Monte Olivete, San Pedro Damiano, obispo, confesor y doctor, Santa Marta, virgen y mártir, y Santa Margarita de Cortona, penitente.

## Seccion telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR DE

## EL CARBAYON

Madrid 21; 1 tarde.

**La Infanta doña Eulalia se encuentra enferma, con un ataque de anginas.**

**La "Gaceta" publica el señalamiento de zonas y la distribución de cupos para el llamamiento de 50.000 hombres.**

Fabra.

Madrid 21; 8,15 noche.

**"El Inparcial" censura que por motivos electorales haya removido el Gobierno á 400 estanqueros, 300 peatones y 60 alcaides.**

**Afirmase que Camacho se opondrá á que continúen llevándose á cabo tales remociones.**

Fabra.

Madrid 22; 12,15 mañana.

**Disminuye el cólera en los puntos infestados.**

**Ha fallecido el Duque de Almena-Alta.**

**Se ha aplazado el matrimonio de la Infanta Eulalia á causa de la enfermedad que le aqueja.**

Fabra.

## INTERESANTE.

En una calle de las más céntricas de la población se cede una sala y gabinete muy bien amueblados.

En la administración de este periódico darán razon.

# SAN ANTONIO, 4 AL CIELO, SAN ANTONIO, 4

Primera casa en novedades de adorno para señora.  
Entre los muchos artículos con que llamamos la atención del público sobresale con justicia el más completo y bonito surtido en

## DEVOCIONARIOS

que venderemos con un 10 por 100 de rebaja de los precios corrientes conocidos por el público.

**Lanas sajonas, ovillos algodón colores, ovillos pelo cabra, botones de nacar, pasamanería de toda clase, puntillas seda negra, tiras bordadas y algodones blancos y colores para medias.**

Comprando de todos estos artículos cantidades de una pieza libra, caja ó paquete se vá economizando el público un veinte ó un treinta por ciento que necesariamente nos tendríamos que utilizar de venderlos variados ó sueltos.

San Antonio, 4 **AL CIELO** San Antonio, 4

### LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA,

A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona

CAPITAL SOCIAL **5.000,000** DE PESETAS

Satisfaciendo un padre una cantidad anual á *La Prevision*, esta Sociedad se obliga á pagar al fallecimiento de aquel á la esposa, á los hijos ó á la persona designada de antemano por el mismo, el capital asegurado, aún cuando fallezca el contratante inmediatamente despues de firmada la póliza.

Las anualidades ó primas son proporcionales á la edad del asegurado: así, por ejemplo, una persona de 25 años pagará 20 duros anuales por cada 1.000 duros de capital asegurado: si tiene 30 años, la prima ascenderá á 22 duros y  $\frac{1}{2}$ ; á los 40 pagará 29 duros y  $\frac{1}{2}$ , etc., etc., y sea cual fuere el número de anualidades satisfechas por el suscriptor, *La Previsora* pagará íntegramente el capital estipulado en la póliza.

Delegado en Asturias

**D. RAMON CABAÑAS,**

MAGDALENA 18.—OVIEDO.

### Fosfato de Hierro soluble

DE LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias,  
Inspector de Academia,  
Caballero de la Legion de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilacion perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría á crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr LERAS, resultado que ha venido á confirmar un éxito siempre creciente y la aprobacion unánime del cuerpo médico.

Las pildoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestion á un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipacion ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríñe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud:

- La Anemia,
- La precocidad,
- Los Cafambres de estómago,
- El linfatismo,
- La Pálidez,

- La Leucorrea,
- El desfallecimiento,
- La debilidad,
- Las afecciones nerviosas,
- El Enflaquecimiento.

Excita el apetito y ayuda la digestion, produciendo los efectos más favorables en las niñas en via de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marea de fábrica y la firma GRIMAULT Y C<sup>a</sup>.

Casa GRIMAULT Y C<sup>a</sup>, Paris, Rue Vivienne, 8

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

### PAPIER WILSON

Soberano remedio para la curacion de las afecciones del pecho, catarrros, mal de garganta, bronquitis, resfriados. Romadizos, de os reumatismos, dolores Lumbagos etc, 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los mejores médicos de Paris.

Depósito en todas las farmacias.—PARIS. 13, Rue de Seine.

DEPÓSITO DE LAS MEJORES FABRICAS DE Paris y Alemania

**Venta de una casa.**  
Se vende en 6.000 pesetas la casa número 27, de la calle de la Vega, propia de D. Joaquin Fernandez Campa y Majó, de Madrid. En esta imprenta, darán razon.

### INTERESANTE.

Se vende ó traspasa el café llamado EL PROGRESO, de esta capital.

Para informes, entenderse con su dueño que vive en la calle de las Dueñas, núm. 2.

### HOTEL DE LA IBERIA.

ANTONIO RIVIERE Y COMPAÑIA  
SUCESORES DE  
**D. A. TRANNOY,  
GIJON.**

Los nuevos propietarios del hotel de la Iberia, tienen el honor de poner en conocimiento de los numerosos clientes de dicho establecimiento, que seguirán como hasta aquí sosteniendo la reputacion del citado hotel.

Como siempre, la cocina será de las mejores que se conocen en los principales hoteles de España y del Extranjero.

### VENTA.

Se vende una casa sita en el centro de Oviedo.  
Entenderse con el procurador señor Elvira.

### CALDO CIBIBS INSTANTANEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones.  
El Caldo Cibibs preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en su trición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.  
Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo.  
Para componer una sopa ó guiso al minuto, leave la etiqueta del frasco.  
De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.  
Frascos grandes reales y pequeños y medio reales.  
Agentes generales: Srs. SOLO, VILARBA y C.<sup>a</sup> Princesa, 53, BARCELONA.  
Valcon depositarios en España, Srs. VICENTE FERRER Y C.<sup>a</sup> y en su sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.



OVIEDO, se vende en la casa de los Srs. Ramon Ceñal y hermano.

### CARETAS

GRAN SURTIDO.

AL POR MAYOR SE HACE GRAN REBAJA Bazar Inglés.

Ru a 20, esquina á la Plateria.

### LA ESMERALDA.

JOYERIA Y PLATERIA

DE **MANUEL BOBES Y COMPAÑIA,**  
RUEGO, NUMERO 2.

**RAMON ESCALANTE.**  
HORTICULTOR, FLORICULTOR,  
Y ARBORICULTOR,  
Jardines, calle de Magallanes,  
núm. 36.—Santander.  
Ofrece al público el gran surtido de árboles frutales, arbustos de adorno, arboles maderables y de sombra, plantas de flores, semillas de horticultura y demás. Contrata toda clase de trabajos para la formación de huertas, jardines y demás, á precios módicos. Remite catálogos gratis á quien los desee, ofreciendo todas las garantías necesarias.

### ARBOLES FRUTALES.

D. Genaro Alvarez, dueño del gran establecimiento de Arboricultura de Saviana, Zaragoza, acaba de llegar, trayendo una abundante y variada remesa de árboles frutales, cuyos precios son aquí desconocidos: por lo económico.  
Vive calle de Santa Clara, núm. 12.

### LIBRERÍA

DE LA VIDA DE CORNELIO,  
CALLE DEL SOL.  
Se acaba de recibir un gran surtido de *Duinos*, *Breviarios* y *Rituales*, de magnífica edición extranjera.  
Los precios son muy arreglados.

### Venta de una casa.

Se vende á voluntad de su dueño, la casa núm. 27 de la calle de Mon (antes Hertería).  
Los títulos de pertenencia están en la escribanía de D. Cristóbal Rayon, calle de la Plateria, con quien pueden entenderse.

### VENTA.

Se vende la casa núm. 8 de la Corrada del Obispo en esta ciudad, donde estuvo el *Café Iberia*.  
La casa y la huerta, componen un solar de unos 17.000 pies.  
Entenderse con el procurador señor don Justo Fernandez Rua, Magdalena, 17, 2.º.—Oviedo.

### TRACES DE MASCARAS

La más numerosa y variada colección de trages para el baile de mañana, es la que á precios reducidos tiene Desiderio Prado.  
San Antonio, 9, frente Al Cielo, y Cimadevilla, 34, peluquería.

### Ama de cría.

En la calleja de la Lila, número 8, hay una de buenas condiciones que desea colocarse en casa de los padres de la criatura.

### VINOS POR MAYOR Y MENOR.

Llegaron excelentes clases tintos de Toro, Valdepeñas, de tierra de Leon, blancos de la Nava del Rey y Jerez; todos precios convencionales. Establecimiento de D. Victoriano Rodriguez, Rosal, núm. 1.

### ALMACEN Y FABRICACION

de muebles de FRANCISCO TUERO.

CAMPOMANES, 20. OVIEDO.

Hay gran existencia en muebles y sillerías de varias clases, como tambien en camas de hierro, inglesas y del país, desde DOCE PESETAS y MEDIA en adelante.

Colchones de muelles garantizados; muchos precios. Sillerías de regilla, espejos, pasamanería y otros objetos pertenecientes al ramo de mobiliario.

Depósito de sillas de paja, con su marca.

Colchones de muelles de hierro.

### JARABE DE RABANO IODADO

Desde hace veinte años este medicamento, de los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reimpregnado de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao, el jarabe antituberculoso y el yoduro de hierro.  
Es un remedio soberano contra los Infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el uso de todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, levanta los líquidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuélve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costosas de leche, y un excelente depurativo.  
**IMPORTANTE:** Los administrables efectos de este medicamento, consiguiendo su aceptación, han producido numerosos falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz jarabe de Rabano Iodado, exíjase en cada frasco la marca de Mbfries, la firma GRIMAULT Y C<sup>a</sup> además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.  
Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Las personas que deseen aderezos de brillantes de subido precio, pueden escoger en este establecimiento la pedrería necesaria y los dibujos, que los hay de irreprochable gusto. Todos los objetos que se expenden en este establecimiento, son de última novedad, y á precios relativamente económicos.